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ATA DA 4ª REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DO BEM-ESTAR ANIIMAL DA 1 

ESTÂNCIA BALNEÁRIA DE PERUIBE Aos quinze dias do mês de agosto do ano de dois 2 

mil e dezoito, Sala dos Conselhos na Universidade Aberta do Brasil (UAB), situada à 3 

Avenida São João, nº 545 - Centro, Peruíbe/SP, ocorreu a quarta reunião do Conselho 4 

Municipal do Bem-Estar Animal, criado pela Lei Municipal nº3.556 de 15 de dezembro de 5 

2017, com a seguinte pauta: 1) Leitura da Ata da última reunião para aprovação; 2) Eleição 6 

do conselheiro suplente para a vaga de Médico Veterinário; 3) Informe da Conselheira 7 

titular da Secretaria do Meio Ambiente, Dra. Rosângela Barbosa, sobre a adesão da 8 

Prefeitura Municipal ao Sistema Estadual de Defesa dos Animais Domésticos e à Política 9 

Estadual de Defesa dos Animais Domésticos; 4) Apresentação do biólogo Thiago Malpighi, 10 

da Secretaria do Meio Ambiente, "Bem-estar, Tutela Jurídica e Proteção Animal, conceitos 11 

e aspectos relacionados"; 5) Informes Gerais. Presentes estavam os seguintes 12 

conselheiros: Mayra Renata Viola Aguiar, representante titular do Departamento de 13 

Vigilância em Saúde; Vania Gonçalves Martins, representante suplente da Secretaria 14 

Municipal de Saúde; Rosangela Barbosa, representante titular da Secretaria Municipal do 15 

Meio Ambiente e Agricultura; Thiago Malpighi, representante suplente da Secretaria 16 

Municipal do Meio Ambiente e Agricultura; Maridel Vicene Polachini Lopes, representante 17 

titular do CONDEMA, Conselho Municipal do Meio Ambiente; Amauri Miyashiro, 18 

representante titular da Classe Médica Veterinária; Rubens Soares Martins, representante 19 

titular do Instituto de Biologia Marinha e Meio Ambiente, IBIMM; Zilda Apolinário 20 

representante titular  de Movimento de Defesa dos Animais, Grupo GABEA – Grupo de 21 

Apoio ao Bem Estar Animal; Ana Claudia Santos de Oliveira e Tiemi Buno, representantes 22 

titulares da sociedade civil; Ana Lucia Costa Amaral Pereira, representante suplente da 23 

sociedade civil. Maria do Socorro Antunes Mendonça justificou a ausência na reunião de 24 

hoje. A presidenta Mari inicia a reunião às 15h17 agradecendo a presença de todos e a 25 

presença do Dr. Gabriel, candidato à suplente para a vaga de Médico Veterinário. Inicia a 26 

leitura da ata da reunião anterior, solicitando que se houverem alterações que os 27 

conselheiros se manifestem no momento da leitura. Colocado em votação a aprovação da 28 

ata, foi aprovada por 9 votos a favor, nenhum contra e nenhuma abstenção. Continua 29 

iniciando a leitura da segunda pauta que versa sobre a vaga em aberto para a suplência 30 

de representante da Classe Veterinária. Solicita ao candidato Dr. Gabriel Calissi os 31 

documentos para sua inclusão como conselheiro.  Verifica que faltou um comprovante de 32 

que ele reside há mais de 3 anos na cidade. Coloca em votação a entrega desse documento 33 

até o dia 18/08/18. Em votação nominal, aprovado por 9 votos a favor, nenhum contra e 34 

nenhuma abstenção. Como é o único candidato à vaga, a presidenta o nomeia suplente e 35 

dá as boas-vindas no Conselho. Inicia a leitura da terceira pauta e passa a palavra para a 36 

conselheira Rosangela. A conselheira Rosangela explica que com a criação da Secretaria 37 

do Meio Ambiente, houve a adesão da Prefeitura ao Sistema Estadual de Defesa dos 38 

Animais Doméstico. Diz que participou de uma reunião onde foi prometida uma verba de 39 

mais ou menos R$ 50.000,00 para ser direcionada à castração de animais. Sugere que 40 

seja pautada no Conselho a criação de um Programa para a criação de uma agenda e que 41 

os conselheiros sejam envolvidos. A presidenta pergunta se a verba seria somente 42 

direcionada para castração e a conselheira Rosangela diz que esteve em contato com as 43 

pessoas responsáveis e que a verba seria somente para esse fim. Informa que o PPA do 44 

próximo ano tem previsões de verba para a causa animal. Salienta que a confirmação de 45 

qualquer verba não necessariamente é um valor que já estará disponível e que tem que 46 

ser usado exatamente para o seu fim. Conselheira Mayra pergunta se essa seria uma verba 47 
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mensal ou única. Conselheira Rosangela informa que não possui a informação, mas que 48 

irá tirar essa dúvida. Presidenta sugere uma inversão de pauta para melhor aproveitamento 49 

da apresentação do conselheiro Thiago. Em votação nominal, 10 votos a favor, nenhum 50 

contra e nenhuma abstenção. Presidenta Mari inicia a leitura dos informes gerais. Informa 51 

que a solicitação feita à Prefeitura pelo COMBEM sobre o levantamento dos dados 52 

relacionados à verba e aos quantitativos de atendimentos do CCZ foi respondido. Lê alguns 53 

itens e diz que irá repassar aos conselheiros por email. Verifica que em um determinado 54 

mês houve um decréscimo nos atendimentos. Conselheira Mayra, que é a veterinária 55 

responsável do CCZ esclarece que foi por que ela estava de férias. A presidenta verifica 56 

os quantitativos mensais para atendimentos, castrações, adoções e diz que está 57 

balanceado, porém que para os óbitos, em alguns meses tem picos. Conselheira Mayra 58 

explica que nesse quantitativo não estão somente os animais do CCZ, que são todos os 59 

animais, podendo ser de munícipes também animais que chegaram em estado crítico. 60 

Presidenta Mari repassa a quantidade dos enviados para o Instituto Pasteur. Repassa os 61 

valores das despesas do semestre e o valor total da verba destinada ao CCZ e que até o 62 

momento foram gastos R$ 897.599,00 de uma verba total de R$ 1.640.000,00. Conselheira 63 

Rosangela pergunta sobre as feiras de adoção. Conselheira Mayra diz que há dificuldade 64 

de organizar pois o CCZ não possui carro para deslocar os animais e que alguns protetores 65 

ajudam nesse problema. Conselheira Rosangela diz que existe um projeto para uma feira 66 

ambiental na Cidade e que seria interessante se houvesse uma feirinha de animais nesse 67 

dia, juntamente com uma conscientização para a população voltada para a posse 68 

responsável. Solicita que o COMBEM participe da organização. Conselheira Zilda diz que 69 

no ano passado conversou com o Vereador Rodrigo Silva sobre isso e até sugeriu uma 70 

“Cãominhada”. A Presidenta explica dos malefícios desse tipo de evento, como 71 

disseminação de doenças, animais passam mal, fogem, se perdem, etc. Conselheira Ana 72 

Claudia diz que seria interessante essa feira, pois existem muitos animais aguardando 73 

adoção no CCZ. Conselheira Ana Lúcia pergunta se qualquer pessoa pode ajudar. 74 

Conselheira Mayra diz que sim e que existe um cadastro de voluntários. Presidenta repassa 75 

a informação do Dr. Abude sobre a verba de R$ 200.000,00. Diz que vieram R$ 100.000,00 76 

para castrações, a qual seria destinada a locação de um Castramóvel, viabilizando 1.000 77 

castrações e que a outra parte seria para ANFITO. Conselheira Ana Claudia diz que essa 78 

verba seria melhor utilizada se fosse feito um convênio com clínicas veterinárias da cidade. 79 

Conselheira Rosangela explica que é necessário verificar como essa verba chegou ao 80 

município e se poderia ser utilizada dessa forma. Conselheira Ana Lúcia pergunta se essa 81 

verba não poderia também ser destinada a atendimentos. Presidenta Mari informa que é 82 

somente para castrações. Conselheira Vânia diz que em Itanhaém existe uma clínica que 83 

atende com preços acessíveis. Conselheira Mayra explica que eles são uma ONG e que 84 

repassam alguns custos para os munícipes. A presidenta explica que o Conselho é um 85 

local para ideias e que é uma abertura tentarmos, dentro do possível, melhorarmos a 86 

situação dos animais na Cidade. A presidenta repassa a palavra para o Conselheiro Thiago 87 

iniciar a apresentação de uma explanação na qual ele caracteriza as definições de bem-88 

estar animal e direito animal e como isso interfere na forma como os animais são tratados 89 

na sociedade atual; versa sobre direitos e deveres do estado e da sociedade em relação 90 

aos animais e encerra com a problemática dos animais ferais, cães e gatos, em especial 91 

nas áreas de proteção ambiental, os danos que causam à fauna silvestre e a necessidade 92 

de discutirmos políticas adequadas para solucionar essa questão. Após, repassa farto 93 

material de aquisição de conhecimento e pesquisa para o acervo do Conselho e uma 94 
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relação extensa de todas as leis que versam sobre a causa animal em âmbito municipal, 95 

estadual e federal. A presidenta do Conselho agradece a apresentação e o material, 96 

informa que irá disponibilizar para todos os conselheiros; agradece a presença de todos e 97 

todas e nada havendo mais a tratar, a presente reunião foi encerrada às 17h e 25m. Segue 98 

assinada pela presidenta e, por mim, 1ª secretária. 99 

 100 
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Maridel Vicene Polachini Lopes   Ana Claudia Santos de Oliveira 102 

                Presidenta      Primeira Secretária 103 
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